# 議長定例記者会見/令和5年10月6日(金)

### ○丸井議長

それでは、まず初めに、第315回定例会の採決結果について御報告いたします。知事提出議案34件のうち、議案15件を可決・同意・承認し、諮問1件を棄却すべき旨答申し、継続審査が1件、報告のみが17件でした。議員発議案については、提出された7件のうち3件を可決し、4件が否決となりました。議員派遣については、国内派遣4件が可決されました。

私からは以上でございます。

### ○記者

今回の議会では、複数の議員から、知事の専決処分について、疑問を呈する質問がありました。また、 最終日には、それを理由に一部反対された議員もいらっしゃいます。それについて議長としての受け止 めなどありますでしょうか。

## ○丸井議長

最終日に知事も答弁で、これからはそのようなことがないようにとお話をされていました。また、先 ほど、本人と会った時にもそのような話をされていました。たしかに額は小さいですけど、議会が審議 するべきものであろうと私も思いますので、これからはそういう方向で進めていきたいと私は思ってお ります。

### ○記者

知事と少しやりとりをされたということですが、議長は知事に対して、何か伝えたんでしょうか。

# ○丸井議長

いや、私は別段申し上げることはありません。議会で公言されていたのをただ受け止めただけです。

# ○記者

関連して、別の議員から病院の統合についても議会で説明していないんじゃないかという話が本会議場でありましたが、この件に関して、議長はどのような受け止めでいますか。

### ○丸井議長

病院の関係については、今まで我々も議論してきたものが、急に白紙に戻ったと言ってもいいような 事態になったものですから、皆混乱してしまったのであり、それに関してはやっぱり、もう少し知事も 説明を尽くすべきだったなと思ってます。

#### ○記者

確か昨日の記者会見で知事がおっしゃっていたんですけれども、議案を通じて議会には丁寧に説明していきたいということで、今回は議案になる前の段階での話だったんですけれども、議長としては、必ずしも議案じゃなくても説明してほしいという思いでしょうか。

# ○丸井議長

我々も議会で議論をしてきてますから、大幅な方向転換がある場合は、議員に対する説明は絶対して いくべきだと私は思います。

# ○記者

今回の議会がどういう議会だったか、議長の振り返りをお願いできますか。

# ○丸井議長

今回の議会は、新人の議員の皆様方が多く一般質問に登壇されまして、自分の経歴だとか議員になった思い、その他がいっぱい出されたものですから、いろいろフレッシュな議会だったと思いますが、質問の中身は、今までやってきたこと、今現在やっていること等の質問が多くて、なかなか深い中身のほうに入っていけなかった部分があったと思います。知事の答弁も、それに沿ってなんとなく大きな項目の答弁になっていたと思いました。

# ○記者

今、発言のあった、なかなか深い中身のところに入っていけなかったのと、知事の答弁も大きいものになってしまったとのことですが、それに対して今後議長としてどのようにしていきたいか、方向性はありますか。

#### ○丸井議員

知事も就任したばかりですし、今後、会議等を立ち上げて議論していくのだろうと思っております。 その中身については、これから分かってきた段階で、皆様方から細かい質問がなされていくのだろうと 期待しています。

#### ○記者

今の質問に関連しますが、7月の議会で知事が自ら、安全運転とおっしゃっていましたが、今回の9 月議会を終えて、前回から変わったとか、議長はどのような受け止めをされていますか。

# ○丸井議長

先ほども申し上げましたが、まだ知事に就任したばかりで、予算の執行もこれからということになり

ますので、今回、予算の組み立てはしておりますけれども、まだ安全運転の域を脱しておらず、アクセルをふかすのはこれからなんだろうと思っておりました。

# ○記者

例えば補正予算で知事らしさが出たとか、随所にそういうものがみられたとか、そのあたりもお話い ただければありがたいんですが。

# ○丸井議長

知事も御自身で使える予算が限られている部分がありまして、どちらかというと、今、どっときた予算を使って政策を行っているという形になると思います。子育て支援とかそういう関係は、知事はおやりになっているんだろうと思っておりました。

# ○記者

今後、期待等あればお願いしたいと思います。

# ○丸井議長

私個人の感じと、議会全員の感じとなるとまた違うと思います。私個人的な感想で言わせてもらうと、 やはり、これから予算編成も始まっていくんでしょうけど、どこにメリハリをつけていくのか、それこ そ知事らしさというのをどこで出していくのかというのが、これから一番問われるんじゃないのかなと 思っています。

以上、ありがとうございました。